

 Fecha: 19-03-2024
 Pág.: 8
 Tiraje: 3.600

 Medio: La Tribuna
 Cm2: 655,8
 Lectoría: 14.800

 Supl.: La Tribuna
 Favorabilidad: ■ No Definida

Tipo: Noticia general

Título: SNA propone cursos de acción al Gobierno para enfrentar la crisis del trigo

SNA propone cursos de acción al Gobierno para enfrentar la crisis del trigo

Entre los mecanismos para evitar crisis como las que viven actualmente los agricultores, la SNA pedirá que Odepa entregue una mejor y oportuna información para que los agricultores planifiquen sus decisiones de siembra.

Jorge Guzmán B. prensa@latribuna.cl

I presidente de la Sociedad Nacional de Agricultura (SNA), Antonio Walker, exhortó al Estado a hacerse cargo de la denominada "Crisis del Trigo" ocasionada por los bajos precios y niveles de compra que afectan a los productores.

Después de reunirse con agricultores dedicados a dicho cultivo, el llamado apunta específicamente a implementar un crédito para la siembra de cereales, a inyectar capital a Cotrisa, a imponer estándares de calidad al cereal importado y a estudiar el mercado del trigo por la posible existencia de distorsiones.

La situación del sector dio pie a una serie de manifestaciones de agricultores realizadas el viernes último, principalmente en la Región de la Araucanía, que causaron cortes parciales a la circulación vehicular en la



EL GREMIO SOLICITARÁ reunirse con el Fiscal Nacional Económico, la industria molinera y la industria del pan para contar con antecedentes sobre el mercado del trigo.

Ruta Cinco Sur.

Walker precisó que en esa misma jornada "nos reunimos con más de una decena de gremios del sur del país para acordar acciones de apoyo a los productores de trigo. Estos agricultores se han visto afectados por la baja rentabilidad del grano. Para cubrir sus costos de producción, es necesario que alcancen rendimientos sobre los 90 quintales/hectárea de trigo, en circunstancias en que el promedio nacional es de 60 quintales/hectárea"

CONTROLAR IMPORTACIÓN DEL CEREAL

Walker anunció que pedirán a las autoridades la "implementación de un 'Crédito Cerealero' por parte de BancoEstado con tasas preferenciales, plazos adecuados y con garantía estatal, para dar acceso a financiamiento a los agricultores que lo soliciten".

También anunció que solicitarán "disposición del Gobierno de una inyección de capital a Cotrisa, por hasta \$20.000 millones, para que actúe oportunamente en la próxima temporada de cosecha con compra de trigo a precio competitivo y con mayor capacidad de guarda, para no presionar el proceso de comercialización".

Además, instarán a los encargados del área de Gobierno a estudiar "un mecanismo, similar al Marketing Order que opera en USA con las uvas de mesa, para inhibir la importación de trigo por parte de los molinos durante la época de cosecha nacional".

El gremio también impulsará un "exhaustivo análisis de Aduanas y el SAG sobre la calidad y características de los trigos y de las composiciones de los fertilizantes importados".

AGRICULTORES SE REUNIRÁN CON ACTORES DEL MERCADO DEL TRIGO

La Sociedad Nacional de Agricultura adelantó que entre sus planes para evitar futuras crisis como la actual, recomendarán "que la Odepa avance hacia una mejor y oportuna información que permita a los agricultores planificar y orientar sus decisiones de siembra".

Antonio Walker explicó que otra de las recomendaciones a la cartera será "que Agroseguros considere la posibilidad de que los agricultores puedan tomar seguros paramétricos frente a los riesgos".

Además, que el mismo organismo "desarrolle mecanismos, sencillos y ágiles para seguros de precios. Se requiere además que las compañías del sector entreguen seguros en la Macrozona sur, ya que hoy prácticamente no existen por los riesgos que impone la falta de estado de derecho".

"En el corto plazo, los gremios

reunidos, encabezados por la SNA, solicitaremos la reunión con el Fiscal Nacional Económico, la industria molinera y la industria del pan, de modo de recopilar antecedentes sobre el mercado del trigo", contó.

A su juicio, las reuniones con los actores del mercado del trigo apuntan a conocer "si existieran distorsiones en el precio del grano que afecten la libre competencia".

En ese marco, el dirigente gremial llamó a "todos los agricultores del país y en particular los trigueros, a mantenerse unidos a través de sus gremios de base y pendientes a las gestiones que seguiremos realizando para que las propuestas acordadas logren concretarse".



